

STAATLICHE SOZIALVERSICHERUNGEN

(bei unterjähriger Beschäftigungsdauer sind die Limiten pro rata zu rechnen)

Unselbständigerwerbende

AHV/IV/EO-Beitrag total	10.60	%	10.60	%
davon Arbeitgeber- und Arbeitnehmer je	5.30	%	5.30	%
Freibetrag Altersrentner (seit 2024 Verzichtsberechtigte Arbeitnehmer)	Fr. 16'800	p.a.	Fr. 16'800	p.a.
Freibetrag Nebenerwerb (pro Arbeitgeber)	Fr. 2'500	p.a.	Fr. 2'500	p.a.
ALV-Arbeitgeber- und Arbeitnehmerbeitrag je				
für den Jahreslohn bis zu Fr. 148'200 (max. versicherter Lohn gem. UVG)	1.10	%	1.10	%

Selbständigerwerbende

AHV/IV/EO-Beitrag Maximalsatz	10.00	%	10.00	%
sinkende Beitragsskala (s. Merkblatt 2.02 der AHV) bei einem Jahreseinkommen von	Fr. 10'100 - Fr. 60'500		Fr. 10'100 - Fr. 60'500	
Mindestbeitrag	Fr. 530	p.a.	Fr. 530	p.a.

Nichterwerbstätige

Mindestbeitrag	Fr. 530	p.a.	Fr. 530	p.a.
Maximalbeitrag	Fr. 26'500	p.a.	Fr. 26'500	p.a.

ALTERSLEISTUNGEN UND IV-LEISTUNGEN

Die 13. AHV-Rente wird erstmalig im Dezember 2026 als Zuschlag ausbezahlt und entspricht einem Zwölftel der ordentlichen Renten.

einfache AHV/IV-Rente	min.	Fr. 15'120	p.a.	Fr. 15'120	p.a.
einfache AHV/IV-Rente	max.	Fr. 30'240	p.a.	Fr. 30'240	p.a.
AHV/IV-Renten eines Ehepaares	max.	Fr. 45'360	p.a.	Fr. 45'360	p.a.

BERUFLICHE VORSORGE (BVG / 2. Säule)

Mindestjahreslohn (Eintrittsschwelle)	Fr.	22'680	p.a.	Fr.	22'680	p.a.	
oberer Grenzbetrag gemäss BVG (max. anrechenbarer Lohn)	Fr.	90'720	p.a.	Fr.	90'720	p.a.	
abzüglich Koordinationsabzug	Fr.	-26'460	p.a.	Fr.	-26'460	p.a.	
maximal koordinierter Lohn gemäss BVG	Fr.	64'260	p.a.	Fr.	64'260	p.a.	
minimaler koordinierter Lohn gemäss BVG	Fr.	3'780	p.a.	Fr.	3'780	p.a.	
Mindestzinssatz BVG		1.25	%		1.25	%	
Sicherheitsfonds:	maximaler Grenzlohn	Fr.	136'080	p.a.	Fr.	136'080	p.a.

SELBSTVORSORGE (3. Säule)

mit beruflicher Vorsorge (2. Säule)							
bis 8 % des oberen Grenzbetrages gemäss BVG	max.	Fr.	7'258	p.a.	Fr.	7'258	p.a.
ohne berufliche Vorsorge (2. Säule)							
bis 20 % des Erwerbseinkommens	max.	Fr.	36'288	p.a.	Fr.	36'288	p.a.